
印尼受益于和平利用核技术

在过去十年中，印度尼
西亚得到了“和平利用倡
议”的大力支持，取得了重
要的具有里程碑意义的成
就，例如通过原子能机构经
常预算和技术合作资金以
及“和平利用倡议”资助的
项目，开发了新的大豆和水
稻品种。几年前，印度尼西
亚成为首批在财政和人力
资源方面支持“和平利用倡
议”的发展中国家之一——
提供专家为其他国家提供
咨询和培训。

为了讨论印度尼西亚
作为受援国和捐助国的作
用，《国际原子能机构通报》

编辑 Miklos Gaspar 与印度尼
西亚驻维也纳大使、常驻维
也纳联合国代表和原子能
机构理事会前主席 Darman-
sjah Djumala 进行了会谈。

问：印度尼西亚如何从
“和平利用倡议”中受益?

答：我先说一下我国政
府关于核技术应用的理念
和外交政策。我之所以这
样说，是因为“和平利用倡
议”非常符合我国的国家发
展理念。

我国政府奉行我国总
统所说的“脚踏实地”的外
交政策。这意味着印度尼
西亚政府的外交政策着重

于切实的外交成果。虽然
外交往往被视为公开的谈
话和谈判，但对于我国政府
来说，外交是非常具体的东
西。外交政策如何惠及人
民?如何能给公众带来具体
的成果?

我们的核外交也非常
符合这一点。我们必须通
过核外交和核应用直接给
民众带来好处。这就是为
什么在核外交中，我们注重
核技术应用——而这正是

“和平利用倡议”所能提供
的帮助。因此，“和平利用
倡议”完全符合我们脚踏实
地的外交政策。这就是为
什么我们对该计划非常满
意的原因。

“和平利用倡议”为我
们提供了一个平台，使原子
能机构的支持扩大到印度
尼西亚。在农业和粮食安
全方面，包括植物育种、养
牛和病虫害防治等方面，直
接效益尤其显著。我们在
大豆品种开发方面取得了
重大进展。我们提高了牛
的繁殖能力，帮助了许多村
庄的农民。支持的效果非
常好。我们在癌症治疗和
环保领域也受益匪浅。

我 们 从“ 和 平 利 用 倡
议”项目中得到了很多帮
助，我们对此非常感激。

问：“和平利用倡议”如
何补充贵国在技术合作和
参与协调研究项目方面从
国际原子能机构得到的支
持?

答：通过“和平利用倡
议”提供的预算外资源扩大
了在经常预算和技术合作
计划下提供的支持。“和平
利用倡议”已成为成员国促
进和支持原子能机构和平
利用核技术的其他计划的
极好平台。我们希望今后
有更多的成员国通过“和平
利用倡议”提供财政支持和
人力资源。因此，这种好处
在印度尼西亚将更加显著。

问：印度尼西亚为什么
选择向“和平利用倡议”捐款?

答：我们利用“和平利
用倡议”教育和提高我国科
学家在核应用技术方面的
能力，这是众所周知的。

印度尼西亚认为自己
是南南合作的先驱。我们
的理念是，当我们从别人那
里得到一些东西时，我们一
定会在某个时候作出回报
和奉献，这样别人也能受

益。如果我们从原子能机
构得到了一些让我们受益
的东西，我们需要与比我们
欠发达的其他国家分享这
种好处。这就是为什么我
们非常热衷于在南南合作
框架下与其他发展中国家
分享这些好处。作为一个
发展中国家，我们完全能够
理解其他发展中国家的需
要。我们希望与他们团结
一致。

问：印度尼西亚以哪些
方式支持“和平利用倡议”?

答：我们为“和平利用
倡议”作出贡献的方式有很
多。我们有多个原子能机
构协作中心，我们在那里主
办了由原子能机构资助的
一 系 列 技 术 合 作 项 目 培
训。我们邀请非洲和亚洲
发 展 中 国 家 的 科 学 家 参
加。我们还向巴布亚新几
内亚等其他国家派遣我们
的专业科学家，就发展那里
的核应用监管基础结构提
供咨询。我们几乎每个季
度都接待进修人员。虽然
我们总体上不是那么发达，
在核应用方面处于中等水
平，但我们有知识和专门技
术可以分享。我们还支持

“核应用实验室的改造”项
目，因为我们认为该设施对
研发和能力建设非常重要。

问：您 如 何 看 待“ 和 平
利用倡议”的第二个 10 年?
在您看来，不仅对印度尼西
亚，而且对整个发展中国家
来 说 ，重 点 领 域 应 该 是 什
么?

答：“和平利用倡议”是
一个有助于落实联合国“可
持续发展目标”的工具。在
未来 10 年，它应该与落实

“可持续发展目标”保持一
致。我们必须继续采取各
种举措，以提高粮食安全，
应对气候变化和其他环境
问题，以及支持各种医疗保
健和产业计划。

我坚决支持“人畜共患
疾病综合行动”计划，这是
原子能机构抗击人畜共患
疾病的新项目。这非常符
合卫生部门的需要，并且鉴
于新冠肺炎疫情，这是非常
及时的。我期待并希望捐
助国和所有原子能机构成
员国支持这一新项目以及
防治塑料污染的举措，以便
它们能够迅速实施。

（原载于8月 5日“中国
核技术网”）
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哈夷穆郑和基金会和东爪PITI、东爪伊联
分发1万份礼包给受疫情影响的居民

【本报泗水讯】– 2021
年 8 月 3 日（星期二），哈夷
穆 罕 默 德 ·郑 和 基 金 会
（Haji Muhammad Cheng Hoo
Indonesia Foundation“YHM-
CHI”）和东爪印尼华裔伊
斯兰联谊会（PITI Jatim ）再
次 捐 赠 了 10000 个 食 品 礼
包，为帮助东爪哇受新冠
肺炎疫情大流行影响的社
区民众。其中 4000 个礼包
通 过 东 爪 伊 联 区 分 会
(PWNU Jatim )分发给有需要
的受影响居民。

捐 助 活 动 由 YHMCHI
主 席 哈 夷 杨 源 辉（ H.
Abdullah Nurawi）和东爪 PI-
TI 主 席 哈 夷 张 心 好（H.
Haryanto Satryo），象 征 性 移
交予东爪哇 PWNU 主席马
朱 奇 长 老（ KH Marzuki
Mustamar）。 在 场 见 证 者
有 ：PT PasarAtom 代 表 、

Tjiwi Kimia 和 Abdi Husada
Utama 社 会 基 金 会 的 管 理
人员等出席仪式活动。

哈 夷 杨 源 辉 表 示 ，这
捐助礼包价值近 10.2 亿盾
的 社 会 援 助 ，是 来 自 104
个捐助者的捐赠。他说，

“这一次，我们专注于在家
中接受自我隔离的新冠病
毒患者。因为他们中的许
多人在日常生活需求遇到
了困难。”

他 指 出 ，除 了 通 过 东
爪 PWNU 分 发 的 4000 个

食品包外。其余 6000 份礼
包，还通过通过区、市、县
级的 PITI 支分会，如：在泗
水 、Sidoarjo、锦 石 、玛 琅 、
巴 杜 、 伯 罗 波 林 果
（Probolinggo）、茉 莉 芬 、任
末、外南梦、邦卡兰波诺罗

果（Ponorogo）、柬 义 里 、马
佐 科 耳 多（Mojokerto）、拉
摩岸（Lamongan）、闽厨、锡
都文多（Situbondo ）巴苏路
安（ Pasuruan） 和 卢 玛 染（
Lumajang）。

东爪 PITI 主席哈夷张

心好表示，希望这项社会
援助能够减轻正在自我隔
离的居民的负担。我们感
谢捐助者和东爪哇 PWNU
及那些真诚地加入到一起
分享的人。

同时，东爪哇 PWNU 主
席马朱奇长老表达了他的
感激之情，并祈祷社区民
众和捐助者永远健康，愿
上帝真主赐予他们幸运和
长寿。

他指出，我们将与当地
政府的 新冠疫情工作组进
行协调，以确保这种援助
准确无误，以避免一个地
区分两次的双重援助。

他最后说，“我们要不
分种族和宗教的区别，保
持团结，以消除分歧，同心
协力、互相帮助，共同克服
困难。”

(Anto Tse/HK )

捐助仪式活动结束后宾主双方合影

哈咦哈杨源辉（左）哈夷张心好（左二）、林福善阿訇
（右）陪同下向马朱奇长老说明食品援助礼包

哈夷杨源辉、哈夷张心好象征性移交给马朱奇长老
马朱奇长老象征性移交给伊联地方慈善机构代表后，

再分发给隔离居民

巴淡巴淡、、民丹工业区为中企落户印尼提供便利民丹工业区为中企落户印尼提供便利
“ 当 初 为 规 避 中 美 贸

易战带来的冲击，有些中
企 尝 试 在 巴 淡 印 都 工 业
园建厂，起初只租赁几百
余平方米的厂房，招聘了
几 十 名 员 工 。 然 而 接 下
来 却 发 现 这 里 有 着 良 好
的营商环境，现在中企在
这里的厂房面积超过了 3
万平方米，工人规模超过
了 2000 人 。”Gallant Venture
（GV 印 尼）廖 内 投 资 招 商
部主任赖俊杰表示。

凭借毗邻国际大港新
加坡的地理优势，印度尼
西 亚 在 巴 淡 岛 和 民 丹 岛
分 别 建 有 巴 淡 印 都 工 业

园和民丹工业区，两个园
区 是 很 多 跨 国 企 业 的 生
产 基 地 。 GV 印 尼 则 长 期
为 跨 国 企 业 落 户 这 两 个
园区提供服务。

赖 俊 杰 介 绍 ，巴 淡 印
都 工 业 园 现 有 标 准 厂 房
占 地 面 积 达 320 公 顷 ，厂
房 各 具 样 式 可 供 企 业 选
择 落 户 ，且 在 供 电 、污 水
处理、国际通信方面有着
完善的基础设施，满足制
造 业 企 业 需 求 。 园 区 内
还 有 电 子 、组 装 、印 刷 包
装、仓储物流等较为集中
的 产 业 ，以 满 足 生 产 需
求。

民丹工业区在企业落
户的过程中，提供人力管
理 及 招 聘 、申 办 营 业 手
续 、物 流 服 务 、保 安 及 物
业 管 理 等 一 站 式 服 务 。
工业区建有海洋中心，利
于 海 洋 产 业 企 业 落 户 。
正 在 建 设 的 印 尼 第 一 家
民营机场，建成后可提供
国内和区域航线，每年容
纳 350 万客流量。

巴淡印都工业园和民
丹 工 业 区 已 成 为 印 尼 重
要招商引资地，被给予国
家 级 安 全 保 护 。 并 将 巴
淡 岛 、民 丹 岛 、卡 里 汶 岛
划定为免税经济特区，具

有免进口税、奢侈品税等
诸多优惠。巴淡岛、民丹
岛 同 新 加 坡 也 不 断 深 化
合作，新加坡提供了高技
能人力和金融资源，巴淡
岛、民丹岛则提供了土地
和普通人力资源。

为 了 吸 引 外 资 ，印 尼
正 在 实 施 新 的 免 税 期 计
划 。 对 油 汽 精 炼 、石 化 、
医 药 原 料 、汽 车 、船 舶 零
部件等 18 个行业的企业，
按 1000 亿 印 尼 盾 到 30 万
亿印尼盾不同规模投资，
1 到 20 年 不 同 投 资 时 长 ，
进行所得税减免。

很多跨国企业来印尼

投资首先关注招聘问题，
赖 俊 杰 说 ，“ 印 尼 有 着 丰
富的劳动力，企业不必担
心 招 聘 困 难 。 而 且 人 力
成本低，按照 2021 年最低
工 资 标 准 ，巴 淡 岛 为
4150930 印 尼 盾（人 民 币
1848 元 ）/月 ，民 丹 岛 为
3648714 印 尼 盾（人 民 币
1624 元）/月。”

不过，赖俊杰建议，管
理当地员工一定要注意尊
重当地人的宗教信仰，且
聘 用 当 地 人 做 人 事 部 经
理。“在印尼很多人会讲中
文，这为中企落户提供了
很大便利。相较于其他国

家，企业更便于管理当地
招聘的员工。”

赖 俊 杰 说 ，企 业 不 必
担心疫情带来的影响，两
个 工 业 园 区 采 取 的 体 温
快速检测、保持安全距离
等 新 常 态 措 施 已 经 有 效
保 障 了 园 区 内 的 正 常 运
营。民丹岛是旅游圣地，
疫 情 发 生 后 严 格 执 行 政
府 的 卫 生 政 策 ，其 清 洁 、
健康、安全和环境可持续
性 等 措 施 执 行 得 非 常 到
位。

（来源：8 月 5 日中国
贸易报 记者 苏旭辉）

                                                                                            








































Darmansjah Djumala 大使


